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- Не могу сказать точно, почему выбрал именно 
эту профессию, - делится с «Панорамой» Игорь 
Шолияхович. – За год до окончания школы мне 
пришла в голову такая идея и больше не отпусти-
ла. Я целенаправленно поступил в Ставрополь-
ский государственный медицинский институт на 
врача-стоматолога.

После его окончания молодой специалист ра-
ботал в нескольких городах, но приехал в Зеле-
нокумск, откуда родом была его супруга Татья-
на Васильевна, кстати, также стоматолог. После 
трёх лет врачебной практики его назначили заве-
дующим стоматологией, кем он и является по се-
годняшний день. Несмотря на большой перечень 
должностных обязанностей, необходимость кон-
тролировать работу персонала, следить за со-
блюдением стандартов медицинской помощи, он 
никогда не прекращал приём пациентов.

- Если станет выбор между руководством и ве-
дением врачебной практики, я однозначно не смо-
гу отказаться от второго, - говорит стоматолог. – 
Видеть, как меняется буквально на глазах облик 
человека после ортопедической помощи, - ни с 
чем несравнимое чувство. Некоторые пациен-
ты имеют серьёзные комплексы из-за дефектов 
в ротовой полости, но, когда мы их исправляем, 
они становятся счастливее, широко улыбаются. А 
улыбка красит любого.

Нередко на приёме у ортопеда-стоматолога бы-
вают пациенты, у которых совсем нет зубов или 

нарушена жевательная функция. Но однажды в 
начале практики Игорь Шолияхович столкнул-
ся с неординарным случаем, он стал его боевым 
крещением:

- К нам привезли мужчину, который хотел покон-
чить с собой из-за развода с женой. Он подста-
вил к себе под челюсть охотничье ружьё, но всё 
пошло не по плану. Пациент снёс себе нижнюю и 
верхнюю челюсти. Его спасали несколько врачей 
сразу в течение довольно продолжительного вре-
мени. Сталкиваться с подобным страшно даже 
опытному медику, не говоря уже о начинающем.

К стоматологу-ортопеду обращаются разные 
люди. Кроме эстетического вида, у них может 
страдать и функциональность зубов или целой че-
люсти, но со всеми проблемами готов разобрать-
ся доктор Ханукаев. Искреннее желание помогать 
пациентам он сохранил даже спустя многие годы 
врачебной практики. То, с какой доброжелатель-
ностью он относится к окружающим, его позитив 
достойны уважения.

Возможно, сын и дочь унаследовали любовь к 
медицине от родителей, и именно поэтому пошли 
по их стопам. Хотя, по правде сказать, в юности 
сын мечтал быть юристом и закончил соответству-
ющий факультет (родители не препятствовали), 
но потом пришёл в медицину. Сейчас они уже об-
мениваются опытом.

А.ИВАШКО
Фото автора

В Верхнем парке г.Зеленокумска ведутся работы по благоустрой-
ству прилегающей к строящемуся Центру культурного развития (на 
месте бывшего кинотеатра «Мир») территории.

Преображение этой части парковой зоны предполагает строи-
тельство трёх площадок: детской, спортивной с уличными тренажё-
рами, а также для воркаута (уличной гимнастики), создание пеше-
ходных дорожек из тротуарной плитки, озеленение декоративными 
кустарниками и деревьями. Парк украсят ротонда со скамейками 
и малые архитектурные формы, капитально отремонтируют фон-
тан. А впереди здания центра построят парковку для автомобилей 
на 18 мест.

Напомним, что проектом в Центре культурного развития преду-
смотрены размещение двух кинозалов на 49 мест каждый с буфе-
том и кассой, большой конференц-зал, также сюда переедут отдел 
ЗАГСа и центральная библиотека, которая уже давно нуждается в 
новом помещении. Таким образом, введение в эксплуатацию это-
го важного социального объекта позволит решить сразу несколько 
важных проблем - даст жителям города новые рабочие места и об-
ширную зону для культурного развития и интересного досуга.

Заказчиком строительства выступает региональное министер-
ство строительства и архитектуры. Из бюджета края на него выде-
лено более 256 млн рублей. Работы планируется завершить в ны-
нешнем году.

Н.МАСЛЕННИКОВА

Ученики 11-х классов общеобразовательных учреждений опреде-
лились с выбором предметов для сдачи единого государственного 
экзамена в 2023 году. Приём заявлений на участие в государствен-
ной итоговой аттестации (ГИА) по образовательным программам 
среднего общего образования завершился 1 февраля.

Госэкзамены пройдут в три этапа: досрочный (с 20 марта по 
19 апреля) для выпускников прошлых лет, основной (с 26 мая по 
1 июля) и дополнительный (с 6 по 19 сентября) для выпускни-
ков нынешнего года.

В Советском городском округе на участие в ЕГЭ зарегистрирова-
лись 188 человек. Для получения аттестата о среднем общем обра-
зовании им предстоит сдать два предмета: русский язык и матема-
тику базового или профильного уровня. Всё зависит от того, в какое 
высшее учебное заведение планирует поступать будущий абитури-
ент. Результаты ЕГЭ по математике профильного уровня необходи-
мы для поступления в технические вузы, и этот экзамен будут сда-
вать 74 выпускника. Математику базового уровня выбрали 
114 школьников.

По-прежнему лидером среди предметов по выбору остаётся 
обществознание, его планируют сдавать 115 выпускников. Гео-
графию выбрали 15, а английский язык - семь человек. Для уча-
стия в ЕГЭ по информатике и ИКТ в компьютерной форме зареги-
стрировано 28 ребят, по литературе – девять, по физике – 40, по 
биологии - 46 выпускников. Знание химии и истории решили про-
демонстрировать 31 и 32 человека соответственно.

А.ИВАШКО

В честь иконы Богоматери «Отрада и Утешение» в Зеленокум-
ске построен православный детский сад, рассчитанный на 40 мест. 
Многие жители с нетерпением ждут, когда он распахнёт двери для 
своих воспитанников. Уже завершены строительно-монтажные ра-
боты (за исключением небольшой части во дворе), а также внутрен-
ние отделочные. Обустроена прилегающая территория. Для этих 
целей использовались в том числе средства, выделенные по про-
грамме местных инициатив.

Закуплены и установлены мебель и оборудование. Практически 
укомплектованы пищеблок и спальни. Однако ещё необходимо до-
купить оборудование для одной из детских игровых комнат. А также 
полностью оснастить вторую и медицинский блок.

Все работы и закупки осуществляются на пожертвования прихо-
жан, а также благодаря спонсорской помощи попечительского сове-
та, куда входят руководители организаций и предприятий района, 
индивидуальные предприниматели, главы крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, представители казачьих обществ и другие.

Всем, кто принимает участие в благом деле, настоятель храма 
Петра и Павла протоиерей Роман Квитченко выражает искреннюю 
благодарность.

А.МОРОЗ

9 февраля – Международный день стоматолога

ВРАЧ, КОТОРЫЙ ПОМОГАЕТ 
НЕ СТЕСНЯТЬСЯ СВОЕЙ УЛЫБКИ

В стоматологической поликлинике Советской районной больницы 
стоматологом-ортопедом около 40 лет работает Игорь Шолияхович Ханукаев 
(на фото). Он занимается восстановлением зубов и протезированием. Это 
направление является сейчас таким же востребованным, как и их лечение, потому 
что люди по-другому стали относиться к своему внешнему виду. Не секрет, 
что в некоторых компаниях введён не только дресс-код, но есть требования 
и к наружности сотрудников, непосредственно общающихся с клиентами или 
деловыми партнёрами, например, отсутствие татуировок, красивая улыбка.

  Благоустройство
Прилегающая к культурному 
центру территория меняется

  Образование
Выпускники определились 

с предметами для сдачи ЕГЭ

  Благое дело

Православный детский сад 
строится на пожертвования
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Соответствующую заявку ре-
гиона одобрили на заседании 
президиума правительствен-
ной комиссии по регионально-
му развитию, которое провёл 
зампред правительства РФ Ма-
рат Хуснуллин. В рамках заседа-
ния планы по обновлению ком-
мунальных сетей Ставрополья 
представил губернатор Влади-
мир Владимиров.

Глава региона подчеркнул, 
что реализация этих планов по-
зволит улучшить качество во-
доснабжения в десяти муници-
пальных образованиях края. В 
их числе города Ставрополь и 
Пятигорск, а также Предгорный, 
Грачёвский, Кочубеевский, Геор-
гиевский, Шпаковский, Изобиль-
ненский, Туркменский и Ново-
александровский округа. 

Как отметил Марат Хуснуллин, 
обновление коммунальных сетей 
сегодня остаётся самым востре-
бованным направлением разви-
тия ЖКХ, которое находится на 
особом контроле правитель-
ства РФ. Поэтому в региональ-
ных программах модернизации 
систем коммунальной инфра-
структуры акцент сделан на об-
новлении линейных объектов. 
Он также добавил, что правко-
миссия одобрила всего 38 про-
ектов региональных программ с 

Так, в 2023 году в крае при 
участии банка введут в эксплуа-
тацию около 80 гектаров теплич-
ных комплексов, что создаст 
около 1,4 тысячи рабочих мест.

Также была обсуждена воз-
можность создания на Ставро-
полье в ближайшие несколько 
лет животноводческого комплек-
са по воспроизводству и откор-
му крупного рогатого скота до 
21 тысячи голов фуражного ста-
да и строительство в Невин-
номысске агропромышленного 
кластера по производству пло-
довой продукции мощностью 
30 тысяч тонн.

– Сегодня на Ставрополье 
продолжается активное разви-
тие агропромышленного ком -
п лекса. Реализуются крупные 

Об этом шла речь в ходе совещания по вопросам развития ин-
фраструктуры Ставрополя и КМВ.

Губернатор подчеркнул, что на инженерную инфраструктуру этих 
территории приходится большая нагрузка.  Для её снижения будет 
разработана краевая программа развития.

Как прозвучало, для решения проблемы дефицита воды в Шпа-
ковском округе и Ставрополе планируется реконструкция очист-
ных сооружений водоснабжения (ОСВ) с увеличением производи-
тельности на 33% - на 50 тысяч кубических метров в сутки. Кроме 
того, ведётся проектирование новых ОСВ производительностью 
до 50 тысяч кубических метров в сутки. Также запланировано рас-
ширение мощностей канализационных коллекторов.

Для развития водоснабжения Кавказских Минеральных Вод пла-
нируется использование альтернативного источника – Малкинско-
го месторождения пресных подземных вод, а также реконструкция 
ОСВ, сегодня задействованных в обеспечении водой Кисловодска.

Разработан план расширения дорожной сети двух агломераций. 
Он предполагает строительство и расширение объездных дорог во-
круг Ставрополя и городов Кавминвод и развитие внутригородской 
дорожной инфраструктуры. 

По информации краевого минсельхоза, всего в этой отрасли заня-
ты 37 сельхозпредприятий, более 400 К(Ф)Х и свыше 20 тысяч лич-
ных подсобных хозяйств.

Увеличение объёмов производства молока связано с ростом по-
головья молочных коров и государственной поддержкой, предостав-
ляемой аграриям. 

Министр сельского хозяйства СК Сергей Измалков отметил, что в 
текущем году в рамках государственной программы края «Развитие 
сельского хозяйства» на поддержку животноводства предусмотре-
но более 819 млн рублей. В том числе на поддержку собственного 
произ водства молока - 155,3 млн рублей, на поддержку племенного 
животноводства - 190,4 млн.

С началом текущего года на Ставрополье было сформировано 
министерство молодёжной политики. Как отметил глава региона, 
инициаторами выступили сами ставропольцы - актив молодёжи и 
общественные организации. 

Так, в министерстве молодёжной политики активно готовятся к 
реа лизации мероприятий крупных федеральных проектов. Такие 
как: Всероссийская акция «Вахта памяти» в Пятигорске, Междуна-
родная конкурс-премия «КАРДО» и Всероссийский молодёжный об-
разовательный форум «Машук».

Напомним, что Президент РФ Владимир Путин ранее пору-
чил разработать стратегию реализации молодёжной политики до 
2030 года.

Как сообщили в региональном минстрое, в текущем году на реа-
лизацию программы предусмотрено порядка 130 миллионов руб-
лей, что позволит обеспечить жильём более 90 молодых семей. На 
данный момент органы местного самоуправления готовятся к вру-
чению семьям свидетельств.

После получения свидетельства семьям необходимо открыть 
блокированный счёт и приобрести жильё в течение семи месяцев. 
Социальная выплата предоставляется в размере 35% от расчётной 
стоимости жилья для семей с детьми, в том числе и многодетных. 
Для семей, не имеющих детей, размер составляет 30%.

Отметим, программа «Молодая семья» реализуется в рамках го-
сударственной программы РФ «Обеспечение доступным и ком-
фортным жильём и коммунальными услугами граждан РФ» и гос-
программы Ставропольского края «Развитие градостроительства, 
строительства и архитектуры».

По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края
Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края

УЛУЧШАТ ВОДОСНАБЖЕНИЕ 
ДЛЯ 600 ТЫСЯЧ СТАВРОПОЛЬЦЕВ

В 2023-2024 годах на Ставрополье благодаря федеральной 
поддержке будут реализованы 34 проекта стоимостью 
более четырёх миллиардов рублей. Из них 32 проекта 
в сфере водоснабжения, два – водоотведения.

В.Владимиров: «В год обеспечиваем от 100 до 150 тысяч 
человек качественной подачей воды»

общим объёмом финансирова-
ния из федерального бюджета 
более 46 млрд рублей.

– На протяжении пяти лет мы 
очень плотно работаем над раз-
витием систем водоснабжения 
и водоотведения в крае. В год 
обеспечиваем от 100 до 150 ты-
сяч человек качественной пода-
чей воды. С помощью новой про-

граммы предполагаем улучшить 
водоснабжение ещё 600 тыся-
чам наших земляков. А благода-
ря планируемой замене трубо-
проводов будет создан задел на 
будущее – сможем обеспечить 
на ближайшие 30 лет безава-
рийную эксплуатацию водопро-
водных сетей, – прокомментиро-
вал Владимир Владимиров.

инвестпроекты, появляются но-
вые центры производства и пе-
реработки сельхозпродукции. 
Всё это даёт новые рабочие ме-
ста людям, укрепляет экономику 
края и продовольственную безо-
пасность региона и нашей стра-
ны. Развитие животноводства 
и плодоводства – среди прио-
ритетных направлений нашей 
работы по развитию отрасли, 
– подчеркнул Владимир Влади-
миров.

Кроме того, банк оказывает 
поддержку при подготовке высо-
коквалифицированных специа-
листов. 

– Сегодня работа в агропро-
мышленном комплексе требует 
другого уровня знаний и компе-
тенций. С 2022 года на базе Став-

ропольского государственного 
аграрного вуза Россельхозбанк 
реализует проект «Агро лидер» 
по формированию «золотого» 
кадрового резерва для регио-
нального минсельхоза. Помимо 
этого, лучшие студенты и аспи-
ранты Ставропольского государ-
ственного аграрного университе-
та и Горского государственного 
аграрного университета получа-
ют от банка именную стипендию, 
– сказал Борис Листов.

В ходе встречи также обсужде-
ны меры государственной под-
держки инвесторов и действую-
щих хозяйств.

Напомним, что за прошлый 
год в крае было произведено 
сельхозпродукции на 250,2 мил-
лиарда рублей. 

Реализация инвестпроектов в АПК
В Москве губернатор Ставрополья Владимир Владимиров встретился 
с председателем правления АО «Россельхозбанк» Борисом Листовым, 
чтобы обсудить реализацию инвестиционных проектов 
в сельскохозяйственной отрасли.

Разработают программу 
развития инфраструктуры

Губернатор Владимир Владимиров поручил 
разработать пошаговую программу 
развития инфраструктуры ставропольской 
и кавминводской агломераций, учитывая 
задачи по вводу жилья и реализации новых 
инвестиционных программ в туристской сфере.

Выросло 
производство молока

По итогам 2022 года в хозяйствах 
Ставропольского края всех категорий 
произведено 542,6 тысячи тонн молока, 
что на 6% больше показателя 2021 года. 

Создадут молодёжный центр
По поручению губернатора Владимира 
Владимирова в регионе разрабатывается 
концепция «Дома молодёжи», который 
будет создан в 2023-2024 годах и станет 
многофункциональным молодёжным центром.

Приобретут жильё
До 1 марта 2023 года в Ставропольском крае 
семьям будут вручены свидетельства по 
программе «Молодая семья». Социальная 
выплата предоставляется гражданам для 
покупки собственного жилья. 

..

В текущем году планируется 
сохранить объём ввода жилья 
на уровне прошлых лет, отмети-
ли в краевом минстрое.

Как отметил исполняющий 
обязанности министра строи-
тельства и архитектуры СК Ва-
лерий Савченко, план по вводу 
жилья на Ставрополье в рам-
ках нацпроекта и регионального 
проекта «Жильё в Ставрополь-

ском крае» перевыполняется с 
2021 года. 

В текущем году планируется 
также сохранить объём ввода 
жилья на уровне прошлых лет.

Более одного миллиона ква-
дратных метров, построенных 
в 2022 году, это объекты инди-
видуального жилищного строи-
тельства, показатель которых 
вырос почти на 10% относитель-

но 2021-го. А многоквартир-
ных домов было построено 
575 тысяч квадратных метров, 
что на 12% больше, чем было 
в 2021 году. 

По итогам 2022-го Ставро-
полье занимает 18 место по 
объёму ввода жилья среди 
субъектов РФ, второе место 
– в Северо-Кавказском феде-
ральном округе. 

Сохранят 
высокие показатели

                                В Ставропольском крае в 2022 году введено 
                         в эксплуатацию 1,6 млн квадратных метров жилья, 
           что превысило показатель, установленный нацпроектом 
          «Жильё и городская среда». 



проблеме, но стоит отметить, 
что ежегодно стоимость 1 кВт/ч 
электрической энергии увеличи-
вается на 7-8%, а часть средств 
бюджета округа, выделенная на 
уличное освещение, предусма-
тривает и его ремонт.

Бюджет округа на текущий 
год расписан полностью, и ад-
министрация округа вернётся 
к вопросу о возможности прод-
ления режима работы улично-
го освещения в с.Отказном при 
рассмот рении мероприятий про-
граммы «Энергосбережение и 
повышение энергетической эф-
фективности в Советском го-
родском округе Ставропольско-
го края» на 2024 год.

Прошла Всероссийская 
перепись населения. 

Так и не были 
обнародованы её 
результаты по Советскому 
городскому округу. 
Почему? Хотелось 
бы знать количество 
жителей в разрезе 
поселений. (Б.В.Ивненко, 
г.Зеленокумск)

- Всероссийская перепись на-
селения 2020 года на террито-
рии Ставропольского края, в том 
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В нём работают 15 чело-
век, стаж каждого - не 

менее, а то и намного боль-
ше девяти лет. Приветливые 
и разговорчивые, доброжела-
тельно отвечающие на все во-
просы клиентов женщины и 
девушки сидят в операцион-
ном зале.

Десятый год в централь-
ном городском отделении опе-
ратором почтовой связи ра-
ботает Анастасия Юрьевна 
Федоренко (на фото). С этим 
специалис том знакомы многие 
жители Зеленокумска. Они от-
зываются о ней как о хорошем и 
терпеливом человеке, профес-
сионале своего дела. Неуди-
вительно, что накануне Ново-
го года люди заходили на почту, 
чтобы поздравить оператора и 
её коллег с праздником.

Наверное, мало кто знает, что 
на плечах нашей героини лежит 
большая ответсвенность. Одна 
из самых востребованных услуг, 
которую она практически еже-
дневно оказывает, – приём и от-
правление посылок. Для них она 
предоставляет клиенту тару, упа-
ковывает содержимое и офор-
мляет необходимые документы.

Поэтому быстрой обратной 
связи не получается. Кроме 
того, многие вопросы снимала 
прямая линия с главой района, 
когда мы записывали обраще-
ния земляков, а затем в прямом 
эфире в социальных сетях рай-
онки и администрации получа-
ли ответы на них. Такая форма 
связи вполне устраивала и жи-
телей, и представителей власти. 
Рубрика «Горячий телефон» при 
этом частично утратила свою ак-
туальность.

Сейчас мы собираем вопро-
сы читателей и направляем их 
в администрацию округа. Поэто-
му, несмотря на то, что «Горячий 
телефон» не работает, мы даём 
ответы на них. Итак, в сегод-
няшнем номере даём разъяс-
нения по обозначенным с нача-
ла нынешнего года читателями 
проблемам. И будем продол-
жать эту практику, поэтому, как и 
прежде, звоните по телефонам: 
6-10-46, 6-10-34.

Итак, сегодня на насущные и 
злободневные вопросы отвечает 
временно исполняющий полно-
мочия главы Советского город-
ского округа Алексей Иванович 
Коберняков.

  Расскажу о человеке

ЛИЦОМ ПОЧТЫ ЯВЛЯЕТСЯ 
НЕ ФИРМЕННАЯ СИМВОЛИКА, А ЕЁ СОТРУДНИКИ

Редкая организация в нашей стране может сравниться с «Почтой России» 
по количеству претензий от недовольных клиентов, а также негативных 
отзывов в прессе и сети Интернет. Годами люди жалуются на долгие 
сроки доставки посылок и писем, непрофессионализм и грубость 
операторов, тарифы, несоразмерные качеству почтовых услуг. 
Но к работникам зеленокумского центрального отделения почтовой связи 
Новопавловского почтамта это точно не относится.

- К нам может обратиться лю-
бой, чтобы отправить посылку, 
но выдавать мы их может только 
жителем районов города, закре-
плённых за нашим отделением 
почты, – центра и Отрезка, - рас-
сказывает оператор. - Нередко к 
нам приходят люди, уверенные, 
что их заказ пришёл, а у нас его 
ещё нет. Одни спокойно нас вы-
слушивают и возвращаются поз-
же, другие – начинают сканда-
лить и угрожать жалобами. Нам 
нет смысла и желания обманы-
вать получателя. Мы искренне 
хотим, чтобы клиенты были до-
вольны. Если посылки нет в от-
делении, то, вполне возможно, 
произошла ошибка в системе от-
слеживания трек-номеров. При-
ходится проявлять терпение и 
выдержку, чтобы рассказать о 
пути следования почтового от-
правления и о возможных нюан-
сах, из-за которых оно задержи-
вается.

В должностные обязанности 
оператора также входят приём 
платежей и денежных перево-
дов, выдача извещений почта-
льонам и ответы на телефонные 
обращения. Чаще всего они ин-
тересуются, не пришла ли их по-

сылка. Всем дают справки, не-
смотря на то, что это отвлекает 
от текущей работы.

Процесс развития техноло-
гий в сфере услуг не стоит 

на месте, инновации затронули 
все сферы обслуживания, в том 
числе и местную почту. За по-
следние годы центральное отде-
ление кардинально изменилось, 
и здесь имеется в виду не толь-
ко качественный ремонт, благо-
даря которому помещение ста-
ло стильным, ярким и светлым. 
Если раньше человеку необхо-
димо было иметь при себе па-
спорт, чтобы получить посылку, 
то сейчас, зарегистрировавшись 
на сайте, руководствуясь ин-
струкциями оператора на месте, 
это можно сделать с помощью 
телефона без предоставления 
официального документа. Что 
однозначно удобно для посети-
телей. Однако груз ответствен-
ности и объём работы опера-
тора не уменьшился, хлопот с 
документами по-прежнему хва-
тает.

В 2013 году Анастасии пред-
ложили попробовать свои силы 
в роли оператора и, благодаря 

сработанному, дружному кол-
лективу, умению общаться с 
людьми, она нашла себя в ней. 
Имея специальность техноло-
га по хранению и переработке 
растениеводческой продукции, 
полученную в Прасковейском 
сельскохозяйственном технику-
ме, оператор уверена, что она 
не пригодится, ведь ей от души 
нравится на почте, а сложности 
есть в любой профессии.

Чаще всего лицом компании 
или какой-либо службы являет-
ся девушка с обложки журнала, 

а сейчас у каждой, в том числе и 
у «Почты России» есть фирмен-
ная символика. Но мы точно мо-
жем сказать, что лицом нашей 
почты являются операторы и 
поч тальоны, с которыми  встре-
чаемся если не каждый день, то 
довольно часто на протяжении 
многих лет. И мы уверенны, что 
работники центрального отделе-
ния почты нашего округа симпа-
тичны клиентам.

А.ИВАШКО
Фото автора

Мы, жители села 
Отказного, хотели бы 

узнать, почему у нас так 
рано выключают уличное 
освещение? Хотелось бы, 
чтобы оно работало 
и по утрам. Многие ездят 
в краевой центр, маршрутка 
отправляется в 4 утра, 
на улицах в зимнее время 
кромешная тьма, при 
этом не везде асфальт. 
Просим посодействовать 
в решении данного 
вопроса. (А.М.Байрамова, 
с.Отказное)

- Освещение улиц в селе От-
казном осуществляется в соот-
ветствии с графиком, который 
составляется, исходя из факти-
ческой естественной освещён-
ности и количества денежных 
средств, выделенных на указан-
ную статью расходов в бюджете 
округа.

В соответствии с графиком в 
январе-феврале 2023 года ве-
чернее освещение на улицах 
села осуществляется до 
23 часов, а на ул.Мостовой - до 
24:00.

Администрация Советско-
го городского округа с понима-
нием относится к обозначенной 

числе и Советского городско-
го округа, проводилась Управ-
лением Федеральной cлужбы 
государственной статистики по 
Северо-Кавказскому федераль-
ному округу (Северо-Кавказстат). 
Администрация округа оказыва-
ла ему лишь практическую по-
мощь, в том числе в решении 
технических вопросов, при под-
готовке и проведении переписи 
населения на нашей террито-
рии. В связи с чем администра-
ция не обладает полномочиями 
по публикации результатов пе-
реписи.

Вместе с тем, с ними можно 
ознакомиться на официальном 
сайте Северо-Кавказстата по 
адресу: https://stavstat.gks.ru.

«Панорама» обратилась к ука-
занному сайту и узнала о чис-
ленности населения в нашем 
округе. Приводим эти данные 
для ознакомления с ним.

Согласно данным, на 2020 год 
в Советском городском окру-
ге проживали 58149 человек, 
из них мужчин – 26615 (45,8%), 
женщин – 31534 (54,2%).

Численность населения в рай-
онном центре – 33187 жителей, 

представителей сильного пола 
на 10,6% меньше, чем слабо-
го. Нужно отметить, что граждан 
мужского пола в процентном от-
ношении в Зеленокумске боль-
ше, чем в других населённых 
пунктах района.

Самым крупным по числен-
ности населения из сельских 
населённых пунктов являет-
ся с.Солдато-Александровское, 
где проживают 8721 человек: 
4058 мужчин, 4663 женщин. 
На втором месте оказалось 
село Нины, в котором насчита-
ли 3848 жителей (1837 мужчин 
и 2011 женщин), в Отказном – 
2740 (1323 лица мужского пола 
и 1417 – женского), в Горькой 
Балке – 2193 (1024 мужчины и 
1169 женщин), в Правокумском 
– 1558 жителей (745 мужчин 
и 813 женщин) и в хуторе Вос-
точном – 1132 (531 мужчина и 
601 женщина). Население про-
чих поселений района составля-
ет 4770 человек (2263 мужчины 
и 2507 женщин). В общем, бере-
гите мужчин, землячки!

Подготовила 
Н.МАСЛЕННИКОВА

  Спрашивали? Отвечаем

Об уличном освещении и переписи населения
Иногда постоянные и давние читатели «Панорамы» задают вопрос, 
куда подевалась полюбившаяся им рубрика «Горячий телефон»? Как все 
помнят, она предполагала быстрый ответ на заданный по телефону 
жителями района вопрос. Однако сейчас многие руководители организаций 
и ведомств требуют составлять обращения в письменной форме. 
Головные офисы многих из них находятся в краевом центре или в другом 
городе, а ответ следует согласовать с вышестоящим руководством. 
На это требуется время.
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Коллектив СПК колхо-
за имени Ленина выража-
ет искренние соболезнования 
Смышновой Любови Михай-
ловне и всем родным и близ-
ким по поводу смерти её 

МУЖА. 59

УВЕДОМЛЕНИЕ
о созыве годового собрания уполномоченных членов 

СПК колхоза имени Ленина
Правление СПК колхоза имени Ленина уведомляет членов 

и ассоциированных членов СПК колхоза имени Ленина 
о том, что 10 марта 2023 года в 10 часов 00 минут в 

здании МКУ «ЦКД», расположенном по адресу: с.Горькая 
Балка, пл.Центральная, 1, состоится годовое собрание 
уполномоченных членов СПК колхоза имени Ленина.

ПОВЕСТКА ДНЯ
собрания уполномоченных членов СПК колхоза 

имени Ленина (утверждена правлением кооператива 
протокол №1 от 17.01.2023 г.)

1. Избрание председателя, секретаря, счётной комиссии 
собрания уполномоченных членов СПК колхоза имени Ленина.

2. Утверждение отчёта правления о производственно-
финансовой деятельности за 2022 г.

3. Утверждение отчёта наблюдательного совета и ревизион-
ной комиссии о производственно-финансовой деятельности за 
2022 г.

4. Утверждение годового отчёта, бухгалтерского баланса, от-
чёта о прибылях и убытках за 2022 г.

5. Распределение прибыли 2022 г.
6. Утверждение размеров фондов СПК колхоза имени Лени-

на по состоянию на 01.01.2023 г. с учётом распределения при-
были 2022 г.

7. Утверждение отчёта правления СПК колхоза имени Ле-
нина о приобретённых и отчуждённых в 2022 году основных 
производственных фондах и крупных сделках, заключённых в 
2022 году.

8. Одобрение сделок по покупке земельных долей в праве 
общей долевой собственности в арендуемых земельных участ-
ках сельскохозяйственного назначения.

9. Внесение изменений в Устав СПК колхоза имени Ленина 
в связи с распределением прибыли 2022 года и утверждением 
размеров фондов СПК колхоза имени Ленина по состоянию на 
01.01.2023 года.

10. Выборы членов наблюдательного совета СПК колхоза 
имени Ленина.

11. Утверждение положения о наблюдательном совете 
СПК колхоза имени Ленина.

12. Утверждение положения по оплате труда СПК колхоза 
имени Ленина.

13. Утверждение положения по выдаче муки и масла расти-
тельного работникам и пенсионерам СПК колхоза имени Ле-
нина.

14. Приём, исключение из членов, перевод членов СПК кол-
хоза имени Ленина, прекративших трудовую деятельность в 
кооперативе до 01.01.2023 г., в ассоциированные члены 
кооператива.

15. Уполномочивание членов наблюдательного сове-
та СПК колхоза имени Ленина или трёх участников собрания 
на подписание протокола годового собрания уполномоченных 
СПК колхоза имени Ленина.

Норма избрания уполномоченных на собрание уполномочен-
ных членов СПК колхоза имени Ленина - в соответствии с Уста-
вом СПК колхоза имени Ленина уполномоченные из числа чле-
нов кооператива избираются из расчёта один уполномоченный 
от 4-х членов кооператива.

27 февраля 2023 года в 11 час. 00 мин. в здании 
МКУ «ЦКД», расположенном по адресу: с.Горькая Балка, 
пл.Центральная, 1, состоится годовое собрание ассоции-
рованных членов СПК колхоза имени Ленина с повесткой 
дня:

1. Избрание уполномоченных от ассоциированных членов 
СПК колхоза имени Ленина на собрание уполномоченных чле-
нов СПК колхоза имени Ленина (ответственный за проведение 
собрания - Вишникина Елена Владимировна, председатель 
наблюдательного совета).

Норма избрания уполномоченных от ассоциированных чле-
нов на собрание уполномоченных членов СПК колхоза имени 
Ленина - в соответствии с Уставом СПК колхоза имени Ленина 
число уполномоченных, избранных от ассоциированных чле-
нов кооператива, не должно превышать 20 процентов от числа 
уполномоченных, избранных от членов кооператива.

С материалами, прилагаемыми к повестке дня собрания, 
можно ознакомиться в правлении СПК колхоза имени 
Ленина по адресу: Ставропольский край, Советский 
район, с.Горькая Балка, пл.Центральная, 4 в рабочие дни 
с 08:00 до 16:00 в срок до 09 марта 2023 года. 49

Администрация Советского городского округа Ставропольско-
го края в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации извещает о возможном предоставлении в арен-
ду сроком на 20 лет земельного участка из земель населённых 
пунктов с кадастровым номером 26:27:062303:864, площадью 
588 кв.м, местоположение: Ставропольский край, Советский рай-
он, г.Зеленокумск, ул.Победы, 63 - для индивидуального жилищ-
ного строительства.

Лица, заинтересованные в предоставлении вышеуказанного 
земельного участка для индивидуального жилищного строитель-
ства, в течение 30 дней со дня опубликования настоящего из-
вещения вправе подавать заявления о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора аренды.

Заявления о намерении участвовать в аукционе на право за-
ключения договора аренды принимаются в течение 30 календар-
ных дней с даты публикации извещения по адресу: Ставрополь-
ский кр., Советский р-н, г.Зеленокумск, ул.Мира, 18, каб. 219, 
тел. 8(86552)6-16-65. 46

СПК колхозу «Родина» 
НА РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ: 

БУХГАЛТЕР 
в растениеводческую бригаду, 

РАЗНОРАБОЧИЕ, 
ОПЕРАТОР МЕХТОКА. 

Обр. в отдел кадров 
по тел. 6-10-71 или 

по адресу: г.Зеленокумск, 
ул.З.Космодемьянской, 17

37
-4

«Георгиевские сады» 
ПРИГЛАШАЮТ 

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
трактористов, слесарей, 

электриков, разнорабочих.
Официальное трудоустройство, 

питание в столовой
Тел. 8-988-100-16-2336
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20Утерянное свидетельство о 
получении  профессии водителя 
категории «С» №332400530095 
от 27.01.2016 г., выданное 
ГБПОУ «Зеленокумский много-
профильный техникум» на имя 
Филиппова Сергея Николаевича, 
считать недействительным. 58

8 - Аркадий, Гавриил, Давид, Иван, Иосиф, Клим, Пётр, Семён, 
Теодор, Фёдор, Ян, Мария.

9 - Дмитрий, Иван, Пётр, Ян.
10 - Варфоломей, Владимир, Вольдемар, Георгий, Егор, Игнат, 

Леонтий, Теодор, Фёдор, Ольга.

61Уважаемый работодатель!
Для сохранения стабильности социально-экономической си-

туации на территории Советского городского округа, в рамках 
Постановления Российской Федерации №409 от 18.03.2022 г. 

приглашаем Вас принять участие 
в программе дополнительных мероприятий

по снижению напряжённости на рынке труда, которые пред-
усматривают проведение общественных работ для безработ-
ных граждан и временных работ для трудоустройства работни-
ков, находящихся под риском увольнения, включая введение 
режима неполного рабочего времени, простой, временную при-
остановку работ, предоставление отпусков без сохранения за-
работной платы, проведение мероприятий по высвобождению 
работников.

Период занятости каждого участника (работника) составляет 
до трёх месяцев. Размер возмещения затрат на каждого участ-
ника равен величине МРОТ, увеличенной на сумму страховых 
взносов во внебюджетные фонды.

За дополнительной информацией обращаться по электрон-
ной почте 28-czn@stavzan.ru или телефонам: 6-11-24, 
6-53-56.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании местоположения 

границы земельного участка
Кадастровым инженером Сушко Николаем Александровичем, 

регистрация в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность, - №36772 от 18.03.2016 г., СНИЛС 
055-699-597-30, 357910, Ставропольский край, Советский район, 
г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, адрес электронной почты: syshkonа@
bk.ru, тел. 8-988-706-39-54 - выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границ земельных участков с када-
стровыми номерами 26:27:062302:106 и 26:27:062302:107, рас-
положенных: Ставропольский край, Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул.Горького, 7 в кадастровом квартале 26:27:062302.

Заказчиком кадастровых работ является Герасименко Мария 
Семёновна, тел. 8-962-412-02-48.

Собрание по поводу согласования местоположения гра-
ниц состоится 09 марта 2023 г. в 10 часов 00 минут по адресу: 
г.Зеленокумск, ул.Горького, 7.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ставропольский кр., Советский р-н, 
г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, каб. 1.

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельного участка на местности принимаются с 
22.02.2023 г. по 09.03.2023 г. Обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомле-
ния с проектом межевого плана принимаются с 22.02.2023 г. по 
09.03.2023 г. по адресу: г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, каб. 1.

Смежный земельный участок, с правообладателями которого 
требуется провести согласование местоположения границ, рас-
положен: Ставропольский край, Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул.Горького, 5, к/н 26:27:062302:103.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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Администрация Советского го-
родского округа Ставропольского 
края в соответствии со ст. 39.18 
Земельного кодекса Российской 
Федерации извещает о возмож-
ном предоставлении в аренду 
сроком на 20 лет земельного 
участка из земель населённых 
пунктов, не имеющего самосто-
ятельного значения, с кадастро-
вым номером 26:27:062302:109, 
площадью 913 кв.м, местопо-
ложение: Ставропольский край, 
Советский район, г.Зеленокумск, 
ул.М.Горького, 9 - для индивиду-
ального жилищного строитель-
ства.

Правообладатели смежных 
земельных участков, заинте-
ресованные в предоставле-
нии вышеуказанного земельно-
го участка для индивидуального 
жилищного строительства, в те-
чение 30 дней со дня опубли-
кования настоящего извеще-
ния вправе подавать заявления 
о намерении участвовать в 
аукцио не на право заключения 
договора аренды.

Заявления от правообладате-
лей смежных земельных участ-
ков о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения 
договора аренды принимаются 
в течение 30 календарных дней 
с даты публикации извещения 
по адресу: Ставропольский кр., 
Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул . М и р а ,  1 8 ,  к а б .  2 1 9 , 
тел. 8(86552)6-16-65. 52

8 февраля снег в течение 
суток, ветер переменных на-
правлений, во второй полови-
не дня северный 3-4 м/с. Темпе-
ратура воздуха ночью -5º…-6º, 
днём -6º…-7º. Атмосферное дав-
ление в начале суток немного 
ниже нормы, а к вечеру достиг-
нет абсолютной нормы, что ред-
ко бывает в нашем районе.

9 февраля незначитель-
ная облачность, ветер северо-
восточный 1-2 м/с. Темпера-
тура ночью -10º…-11º, днём 
-9º…-10º. Атмосферное дав-
ление в норме.

10 февраля ясно, ветер 
переменчивый, днём восточ-
ный 1-2 м/с. Температура ночью 
-17º…-18º, днём -7º…-8º. Атмо-
сферное давление в пределах 
нормы.

По информации сайта 
world-wearther.ru


